

**Mapa conceptual sobre “Las culturas de cambio”.**

**Materia: Procesos Culturales**

**Mtro. Eduardo Alikvann Escobar.**

**Presenta: Jusenia Yaret Castillo Calvo**

**Licenciatura: Trabajo social y Gestión Comunitaria**

**Cuatrimestre: Sexto Grupo: “B”**

**Frontera Comalapa, Chiapas. A 31 de Julio del 2020.**

# LAS CULTURAS DEL CAMBIO

En cuanto a

Además

Así mismo

El movimiento zapatista

Son

Actores relevantes en Chiapas y México

Por que

Han exigido el respeto a sus derechos tanto colectivos como sociales

Y sean

Reconocidos por el Estado como por la sociedad

Lo cual

Han desarrollando una nueva cultura participativa y democrática

Se caracterizan por

Una sociedad con libertad, justicia, igualdad, democracia, paz y bienestar para todos

Por lo tanto

Los zapatistas han sido un motor imprescindible para que en nuestro país se siga produciendo un cambio político y social

El movimiento zapatista

Ha sido capaz de tejer alianzas con otros sectores sociales, tanto nacionales como extranjeros

Por lo que

Se afirma que ha sido uno de los principales constructores de la democracia en México

Uno de los rasgos más importantes de este movimiento son:

Las formas convencionales y no convencionales de participación y acción política

Por otro lado

Los movimientos sociales y transición política

Lo que

El proceso de transición

Los movimientos sociales

Tiene que ver

Con procesos pasados y en curso o construcción

Interpreta en la toma de desiciones para

La consolidación de un régimen democrático y la erradicación de uno autoritario

Estos movimientos

Van contribuyendo a

Moldear, crear y modificar o transformar las instituciones políticas y sociales

Que regulan

La convivencia de los grupos e individuos que conviven y luchan en una sociedad

Los movimientos migratorios

es

Un fenómeno con consecuencias que atraviesan todos los órdenes de la vida social mexicana

De donde resulta como

Puente geográfico, político y económico entre América del Norte y América Latina, entre Estados Unidos y Centroamérica

Por tanto

se caracterizó por la confluencia de dos factores

Durante el siglo XIX

El que obligaba a los mexicanos a dejar su país

La demanda de mano de obra en Estados Unidos

A principios del siglo XX

Los trabajadores mexicanos constituían una fuerza laboral

Como

En los sectores ferroviario, minero, maderero y de extracción

Pero

Debido a la inestabilidad política previa a la Revolución Mexicana

Mexicanos ingresaron a

Estados Unidos en busca de trabajo o huyendo de la violencia

Con el fin

Para tener una mejor calidad de vida

Se crearon estrategias aceptables para hacer frente al fenómeno migratorio

Como

El fortalecimiento de la seguridad fronteriza y el aumento del número de visas disponibles para mexicanos

Por lo que

México aceptó explícitamente su responsabilidad de mejorar las oportunidades económicas y sociales a nivel nacional

Y ha implementado dos acciones de importancia:

En 2011 se aprobó una nueva Ley de Migración

se adoptó un programa especial en materia migratoria

ue

Pretende proteger los derechos humanos de todos los migrantes sin importar su estatus legal

Se establecen las prioridades nacionales en 5 objetivos

Fomentar una cultura de la legalidad,  
Incorporar el tema migratorio en las estrategias de desarrollo regional y local,  
Consolidar una gestión migratoria eficaz,  
Favorecer los procesos de integración y reintegración de los migrantes y sus familiares,  
Fortalecer el acceso a la justicia y seguridad de las personas migrantes, sus familiares y quienes defienden sus derechos.